

VALSERHÔNE (CHÂTILLON) - ENVIRONNEMENT

## Recycl'inn, un nouvel outil au service du pays bellegardien

La communauté de communes du Pays Bellegardien (CCPB) et Veolia ont inauguré, vendredi 12 avril, la déchetterie nouvelle génération. Située au cœur de la zone commerciale de Pierre Blanche à Valsershône, elle aura pour objectif de favoriser le ré-emploi et le recyclage.

Le 16/04/2019 à 06:00 | ⌚ mis à jour à 10:39 | 💬 Réagir



■ Jean Foray, responsable d'exploitation à Veolia, a présenté les compacteurs qui seront utilisés pour le traitement des déchets.  
Photo DL Jean Foray, responsable d'exploitation à Veolia, a présenté les compacteurs qui seront utilisés pour le traitement des déchets.  
/J.B.



Les 20 000 habitants du pays bellegardien vont pouvoir bénéficier de la première Recycl'inn de la région Rhône-Alpes. Munie d'un concept innovant de tri à plat, elle répondra ainsi aux nouveaux enjeux économiques, environnementaux et fonctionnels liés aux déchetteries.

Dès l'entrée, un contrôle sera effectué par une carte d'accès permettant une identification personnalisée. Le site a été construit à plat, afin d'éviter tout risque de chute. Des casiers ont été aménagés pour les déchets présents en grandes quantités, permettant un vidage facile même pour les habitants arrivant avec une remorque. L'évacuation des déchets par les services de Veolia sera effectuée depuis une zone technique dédiée, non accessible au public, favorisant la fluidité des dépôts. Ce nouveau site se substitue à ceux de Châtillon-en-Michaille et de Bellegarde-sur-Valserine.

## Un concept innovant

En France le parc des déchetteries est vieillissant. Plus de 50 % des unités ont plus de 10 ans d'âge et ne répondent plus aux enjeux de recyclage et de valorisation des déchets. Une modernisation des équipements était alors devenue indispensable.

C'est pourquoi Veolia propose une nouvelle aire de tri, Recycl'inn. Dans le cas de Valserhône, l'entreprise en assure la conception, la construction, l'exploitation et la maintenance pendant six ans offrant ainsi à la collectivité toutes les garanties de maîtrise de coûts et de performance. « À l'heure des objectifs ambitieux fixés par la loi de transition énergétique pour une croissance verte, Veolia fait fonctionner près d'une dizaine de déchetteries de ce type en France et a permis de faire bénéficier la CCPB de ce retour d'expérience », souligne Bernard Harambillet, directeur général de Veolia France.

La déchetterie a été conçue par un architecte pour s'intégrer à la fois dans l'environnement naturel au nord du site et à l'ambiance industrielle du sud, avec la zone commerciale de Pierre Blanche. L'équipement a été pensé à partir des besoins des habitants, qui bénéficieront d'une attente minimum avec des zones bien distinctes aménagées et un nombre de postes de vidanges augmenté par rapport à une déchetterie traditionnelle. À noter toutefois que l'accès au site ne sera pas illimité : le Pass d'entrée offre uniquement trente passages à l'année par foyer, et ne pourra accueillir que dix véhicules en même temps.

## Près d'1,5 millions d'euros déboursés pour ce nouvel équipement

Le président de la CCPB, Patrick Perréard, s'est félicité de la mise en place d'un projet « innovant en matière d'architecture et qui s'intègre parfaitement au cœur de la ZAC de Pierre Blanche. » La déchetterie-recyclerie aura coûté 1 439 000 € à la CCPB, qui a toutefois bénéficié d'aides de l'État à hauteur de 577 000 €. Le président de la com-com en a profité pour souligner la bonne santé du pays bellegardien qui, dans les trois ans à venir, verra s'épanouir Dinoplagne, le village de marques, la future maison de santé, ou encore la Vals'Aréna.

Quant à Serge Ronzon, vice président de la CCPB, ce dernier a tenu à mettre l'accent sur la sécurité maximum de ce nouveau site qui « devrait réduire considérablement les risques de chutes ». Et de préciser que « les professionnels verront la facturation de leurs apports à la nouvelle déchetterie être réduit de 20 à 30 % ». Particuliers ou entreprises, tout le monde devrait donc trouver son compte avec ce nouvel équipement, qui sera officiellement ouvert lundi 15 avril.

---

Le site sera ouvert du lundi au samedi de 9 heures à midi et de 14 à 17 heures (19 heures l'été) et le dimanche de 10 heures à midi.

---